

# 夏季休業中の勤務条件の改善で交渉

「研修の充実・充分な休養・リフレッシュを」



県教委

## 研修の取り扱いについては、



あいさつを述べる香教組大野委員長(下)と対応する鈴木義務教育課長(上)=県庁北館4F 2013.7.16

務の特殊性も鑑み、前8週・後16週に変更している。市町教委校長会にも周知し、振替を取りやすい環境を整えた。

県教委

**県教委**

管理職には、夏季休業中でも連絡体制を整え、指導している。

われた先生は、心を痛めていてから香教組に連絡をしてくるのだろう。(いつでもご相談を)

六月10日(火) 香教組は「夏季休業中の勤務条件の改善」のための交渉を県教育委員会と行いました。

交渉に先立ち、香教組の大野委員長は、6月交渉の折に賃金カットの問題で各県が次々と断念していく中、香川県が頑張つて提案しなかつたことを評価し、今後9月議会でも賃金カットの提案されないように頑張つてほしいとあいさつ。

また、夏季休業中の勤務条件の改善というならば、もう少し前に交渉し、内容を各校の校長に伝えるために、交渉日を早めにしてほしいと話しました。

発行所  
高松市田村町1033-3  
TEL (087) 867-4797  
FAX (087) 867-6446  
香川県教職員組合  
定価 1部50円 1月10円  
〔組合員の購読料は組合費に含む〕

香教組ホームページ  
<http://www.niji.or.jp/homepage>

第3回  
パワーアップ学習会  
採用試験  
2次対策講座  
小論文・面接に出  
る問題はこれだ！  
8月16日（金）  
18:30～  
於 高松テルサ

を取らせてはいけないなどといふ指導はしていない。校長が適切に判断してもらいたい。

## 採用試験の受験は職免「一規則、2条5項に職務必携の職免の

いよいよ夏休みに入つたが、この間季教組に「○○先生の話し方がひどすぎる」と抗議の

**県教委** 不適切な取得が認められるような場合には、調査することとしているが研修か分からぬよう取り方をしている場合か。

**香教組** 不適切というのほんな場合か。年休がどうな取り方をされる場合か。

**香教組** 様々な事例が考えられる。

**充分な割り振りの確保** られる。

**香教組** 日常の勤務は、昼休みも全く取らず、割り振りも取れていのが実態だ。割り振り変更もさせず、超過勤務の記録ノートも作らない。行事などの割り振り計画もきつちりと出さない管理職がいる。県教委は、割り振り措置のことを指導しているのか。

**県教委** 3月に規則の改正を行った。以前は週休日の振替期間が、前12週・後12週だったが、教員の場合は勤務の特殊性も鑑み、前8週・後16週に変更している。市町教委校長会にも周知し、振替を取りやすい環境を整えた。

**香教組** 某企業のように、140時間近くの残業で廃人をたくさん作り出している例もあるし、地域によつても割り振りが取れるところと取れないところの差があるので、地域差を埋めてほしい。

**県教委** 採用試験について  
**香教組** よつては、年休の日数が極端に少ない講師の方も存在する。1次・2次の採用試験だけで年休がほとんど無くなってしまう人もいる。どうにかならないのか。  
**県教委** 市費の講師などによつては、年休の日数の期間を、いくつかの都市で「お盆の間は、管理職の方で日直をしますので休んで下さい」という方もいる。全てのところでとはならないが、庄められないものか。  
**香教組** 8月13日から15日の期間を、判断されるべきものであると考えている。  
**県教委** 各学校で、適切に学校によつては分職の誰にも連絡がつかず、児童のけが等で困った例も聞いてい  
**香教組** 休業中でも連絡体制を整えるよう指導している。

いよいよ夏休みに入つたが、この間季教組に「○○先生の話し方がひどすぎる」と抗議の

## お盆の期間の日直を

年休の少ない市町費の講師がいることは知っている。お話は承った。

▼机の上を飛び回っている児童

を見て「教頭先生、注意して下さい」「私は授業の様子を見に来ただけや」▼主幹が担任の先生に「もう6時過ぎてますか？」終わりにしませんか」「仕事はボランティアや」▼校長先生が企画委員会の中で「三年生は、誰を担任にするのですか？」〇〇〇先生は「あかん〇〇にや持いたらグチャグチャや」▼指導担当の先生が「現教の授業は、新採が見ても研修の数に入れ替えられないかん。一対一で見る授業だけやそんなん当たり前やろ」▼われた先生は、心を痛めていてある。確かにその部分だけ取り出すのはどうかとも思うが、二から香教組に連絡をしてくるのだろう。(いつでもご相談を)



# 寄宿舎指導員の先生って知ってる?

## 香教組には、養護教諭、事務の先生など様々な職種の先生方がいます



インタビューに答えてくれた学校の石川先生

**石川先生** 20年前までは、「寮母」という職名で、一般的には社員寮の管理人さんというイメージがあり、障害児学校も寄宿舎の有無もあり一般的であります。私も当初、産・育休代替で行つ

なぜ、寄宿舎指導員の先生の仕事にならうと思ったのですか? 一緒に協力し合つて支援していくなど仕事内容は様々です。

**石川先生** 「やりがいを感じるときってどんなときですか?」 それぞれの障害者もそれを認めてくれて、次のステップに歩み出すときに、やりがいを感じます。「舍生の笑顔」や「舍生との信頼関係ができたなあ」と感じることができます。私が元気をもらう成長させてもらっています。

**石川先生** 家族(夫や子ども、父母)の理解と協力が不可欠です。子どもが生まれたときに、実家の母がすでに、妹の子どもも見ていましたので預け先がなく悩みました。大変になります。

**石川先生** 盲・聾・肢体不自由・知的特別支援学校に通学が困難(島しょ部など遠隔地に家があるため)な児童・生徒の通学保障を行つために寄宿舎が設置されています。

**石川先生** 時間帯が先生方と異なるので家庭もたいへんでは? 子どもが生まれたり、介護が必要になったりすると

**石川先生** 寄宿舎指導員の先生の仕事って、どんな仕事ですか?

香教組は、全国の仲間と一緒に行動しています。香教組の中にも様々な先生や職員の方がいますが、香教組の上部組織である全教の中には、幼稚園の先生、実験助手の先生、現業(用務員さん)の方、栄養職員さんなど色々な方がいます。今回は、そんな様々な数多くの職種の中で、特別支援学校の寄宿舎指導員の先生にインタビューしてみました。

### 日勤、夜勤もあつて出勤時間が異なる

た中部養護学校の寄宿舎で初めて寄宿舎指導員として勤務したとき、子どもたちが、なついてくれてかわいくてずっと一緒にいたいと思ったのになろうと思いました。子どもと一緒に過ごす時間が楽しかったからです。

**石川先生** 香川県内の寄宿舎指導員は、現在48名です。こんなに楽しくやりがいのある仕事はないと思いません。組合に入ることで、全國の動きや仲間の奮闘ぶりも知ることができます。組合は、本当に困ったときに助けてもらえるところです。ぜひまだ入つていなさい方一緒に行動しませんか?

## ゆきとどいた教育の実現を求める全国署名

### 2013年度もみなさんのご協力を



「ゆきとどいた教育を求める全国署名」のスタート集会が、東京の飯田橋レインボービルで7月12日(金)に開催され、香川から香教組・高教組・私教連(私立学校の組合)の3組織の代表者が参加しました。会場は、全国から生徒会を代表した高校生や父母、教職員がたくさん集まり熱気一杯になりました。

この「ゆきとどいた教育を求める全国署名」は、これまで24年間で4億2千万筆に迫る数の署名を集め、教育条件整備を求める父母・子ども・教職員・国民の願いを国に届けてきました。

国は、小学校1・2年生の35人学級や「高校無償化」などの教育条件整備をすすめましたが、2013年度は残念ながら35人学級の前进を見送りました。

このため、地方では、父母・国民の少人数に応えて独自の努力で少人数学級をすすめる自治体(香川県も同じ)が広がっています。ただ、地方では義務教育国庫負担金や地方交付税の削減に

職員定数の増加を求めていくために、今年もみなさんと一緒に署名を集めます。

### 夏季学習交流集会へ

日時 8月24日 25日  
於 坂出グランドホテル

24日(土) 子どもと一緒に作られる銀細工講座  
(自分だけのオリジナルペンダントやキーホルダーが作れます)  
時間 16:00 スタート  
※ 講座終了後、温泉タイム  
懇親会(18:30~)を予定しています。  
25日(日) 坂出グランドホテル内で  
津田教育会館主催行事  
(講演)「沈まぬ太陽の真実」  
~「空の安全」と「子どもの安全」  
を守る心~  
J A L客室乗務員 林 恵美さん